

# 南地域まちづくり

第90号  
令和3年1月1日発行  
かわら版



## 新年あけましておめでとうございます



大口町南地域自治組織

会長 大森明輝

皆様方におかれましては、すがすがしい新春をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

旧年中は、南地域自治組織の活動に格別のご理解とご協力をいただき厚く御礼申し上げます。昨年は新型コロナウイルスが猛威を振るいたいへんな年となりました。南地域自治組織としても、各事業が中止、変更されるなど例年にはない一年となりました。本年は皆様にとりましてより良い年でありますよう願っています。

さて、南地域自治組織では、子どもたちが安全で安心できる南地域で育ち、大人になっても住み続けたいと思える地域づくりを進めています。

また、これからの地域づくりとして、近助（向こう三軒両隣）のつながりを大切にし、日頃から地域内において、お互いに支え合えるしくみを目指し、子どもから高齢者まで地域の皆様が地域活動において役割を果たし、役立ち感に満ちた地域になるよう、活動を通して取り組んでまいります。

地域の皆様には引き続き、ご指導とご協力をお願い申し上げます。  
令和3年元旦

## 南小学校保護者向けアンケート結果について VOL1

南地域自治組織の取り組みに対する地域住民の皆様の認知度や、南地域自治組織の認知度を把握するとともに、周知を目的に南小学校の保護者の方々を対象にアンケート調査を実施しました。



### 【集計結果（一部抜粋）】

| 項目  | 回答            | 回答率 |
|---|---------------|-----|
| 大口町には、南地域自治組織のほか、北地域自治組織、中地域自治組織がありますがご存じですか。                   | 南地域自治組織は知っている | 58% |
| 毎年標語優秀作品の表彰を兼ねて、10月中旬（日曜日午前中）に南小学校で「学ぼうさい」と題して地域交流イベントを実施しています。 | 知っている         | 70% |

| 項目  | 回答   | 回答率        |
|---|--|------------|
| この「学ぼうさい」の交流イベントについて、総合的にどのくらい満足していますか。           | <ul style="list-style-type: none"> <li>・満足</li> <li>・やや満足</li> </ul> | 41%<br>19% |
| 今後の活動は、防災(避難訓練)交通安全に重点を絞っていきたいと思いますが、活動に参加しますか。   | 日程が合えば参加したい  | 76%        |
| 南地域自治組織では、地域の安全・子どもたちの安全を守るため「青色防犯パトロール」を実施しています。 | 知っている  | 57%        |
| お子様の通学路を歩いたことはありますか。                              | ある   | 94%        |

### 【アンケート結果をうけて】

- \*南地域自治組織や自治組織が行うメイン事業は、ほぼ認知されているが、事業に対する満足度はやや低いことがわかりました。その要因の一つに、日程的な問題があるように思われます。今後は年間計画を立てる段階で、他の事業とかぶらないように注意し、繁忙期を避けるなど、より多くの方々に参加していただけるよう、日程や事業の実施の仕方など検討する必要があると思われました。
- \*青色防犯パトロールについて、子ども達の安全な登下校を守るためさらなる活動の強化と認知度の向上に努めていきたいと思えます。

### 南地域のたからもの vol. 38 ～伝右エ門さんのお墓～

「南地域のたからもの vol.15～八王子社～」でお伝えしました、江戸時代に伝右エ門新田(=伝右)を開発した伝右エ門さんを偲ぶお墓が、伝右霊園にあります。

伝右霊園を少し奥に進むと、昭和63年(1988)に建てられた記念碑があり、その右隣にお墓があります。お墓は、伝右エ門さんの五世孫の方が宝暦11年(1761)に建立されたそうです。

江戸時代の古文書や由来、石碑等によって、開墾された時期が微妙に違いますが、概ね寛文元年～3年(1661～1663)頃だといわれています。

伝右エ門さんにより開墾され350年以上…連綿と続く伝右のルーツをここであつかい知ることができます。



伝右エ門さんのお墓(伝右)

- ◆「南地域かわら版」は、大口町ホームページで見ることができます。

大口町ホームページ

<https://www.town.oguchi.lg.jp/4235.htm>

